

Fondateur des Chevaliers de Colomb.
Le bienheureux Michael McGivney,
apôtre des jeunes et protecteur
de la famille chrétienne,
intercède pour nous.



Bulletin

AVRIL -
JUIN
2022

NUMÉRO 2

PÈRE GABRIEL B. O'DONNELL, O.P.

Vice Postulateur & Directeur des Amis



Chers Amis,

Les catholiques ont récemment pu lire ou entendre dans les bulletins paroissiaux, les publications diocésaines et les homélies dominicales, deux termes assez rarement rencontrés : « synode » et « synodalité ». Que signifient ces mots pour nous et pour l'Église en général ?

Une synode est une réunion d'évêques convoquée par le Saint-Père, ayant pour but de lui fournir des conseils et des commentaires à la suite de discussions sur un sujet ou un problème en particulier. Cette ancienne pratique avait été ravivée par le pape saint Paul VI, et celle-ci a par la suite été utilisée par des papes plus récents, y compris le pape François. Le terme « synodalité » fait quant à lui référence au processus de collégialité entourant la préparation de la synode des évêques proprement dite, processus au cours duquel diverses parties de l'Église se réunissent pour discuter et partager des réflexions et des expériences sur les questions du jour. La synodalité représente un concept et une pratique importants, mais elle ne remplace pas la

structure hiérarchique de l'Église. Comme nous le savons, l'Église est fondée par le Christ. Sa structure fondamentale, construite sur le rocher qu'est Pierre, le premier pape, est divinement ordonnée. D'autres structures, comme les conseils paroissiens, les conférences nationales des évêques, ou encore la synode des évêques, peuvent toutefois être utiles pour exprimer l'unité visible de l'Église dans le Christ et pour prendre des décisions importantes, conçues pour guider le pape et les évêques à travers les circonstances propres à leur époque.

En quoi cela a-t-il à voir avec le bienheureux abbé Michael J. McGivney? Beaucoup de choses. L'abbé McGivney était à la fois un homme d'Église et un homme de son temps. Il a compris la nécessité de faire un pont entre les vérités éternelles de la foi et la situation de l'Église dans la Nouvelle-Angleterre du dix-neuvième siècle. Durant cette époque, trois Conseils pléniers ont été organisés par les évêques américains à Baltimore, le plus important diocèse de la nation. Le premier de ces Conseils a été convoqué quelques mois avant la naissance de Michael McGivney, en mai 1852; le second, en octobre 1866, après que le jeune Michael ait terminé ses études primaires et alors qu'il travaillait dans une usine de Waterbury; et le troisième a été tenu de novembre jusqu'en décembre 1884, soit deux ans après que l'abbé McGivney ait fondé les Chevaliers de Colomb, et exactement à la même période où il a été transféré de l'église Sainte-Marie de New Haven à l'église Saint-Thomas de Thomaston, pour en être le pasteur. Sans aucun doute, au cours de ses études au séminaire ainsi qu'après

Pour la suite, voir le **BUREAU DU DIRECTEUR**, page 4

Célébration de la journée du Fondateur

Une messe votive en l'honneur du bienheureux Michael McGivney a été célébrée lors de la journée marquant le 140e anniversaire de la fondation des Chevaliers de Colomb, le 29 mars, à l'église Sainte-Marie de New Haven. Cette date commémore l'approbation par la législature de l'État du Connecticut, le 29 mars 1882, de la charte de l'organisation fraternelle fondée par l'abbé McGivney et une poignée d'hommes de New Haven, dans le sous-sol de l'église Sainte-Marie.

Le célébrant principal de la messe était l'archevêque Leonard Blair de Hartford, et l'homéliste était l'aumônier supérieur des Chevaliers de Colomb, l'archevêque William Lori, de Baltimore. Parmi les autres concélébrants, notons l'archevêque émérite Daniel Cronin, de Hartford, qui a ouvert la cause de sainteté pour l'abbé McGivney dans l'archevêché d'Hartford en 1997, et l'évêque auxiliaire Juan Miguel Betancourt, aussi de Hartford. La messe a commencé par une procession menée par plus de quarante Chevaliers du Quatrième Degré en tenue d'apparat, dans une démonstration d'unité fraternelle.

Dans son homélie, l'archevêque William Lori a invoqué l'intercession de l'abbé McGivney, pour que l'Ordre connaisse une « croissance continue dans sa mission de former des hommes d'après l'esprit et le cœur du Christ, et qu'il continue de pratiquer avec une efficacité toujours plus grande une charité qui évangélise, une charité qui rend l'Église plus forte à tous les niveaux ».

Au sujet de la charité pastorale du fondateur, l'archevêque avait ceci à dire : « Ayant rempli son âme et son cœur sacerdotaux de l'Esprit Saint, l'abbé McGivney est devenu un vaisseau de miséricorde, apportant aide et guérison à ceux dont il était au service, et il a créé cet organisme empreint d'une vie, d'un souffle et d'une croissance que nous appelons les Chevaliers de Colomb, un Ordre qui, à ce jour, ne cesse de porter des fruits en abondance pour l'Église et pour le monde.

Dans ce temple, cette église de Sainte-Marie, nous nous sentons particulièrement près du bienheureux Michael McGivney, et nous savons que son ministère continue non seulement de nous influencer, mais aussi de nous aider ».

Après la messe, les Officiers suprêmes de l'Ordre sont allés se recueillir sur la tombe de l'abbé McGivney près de l'entrée de l'église, où ils ont été rejoints par l'archevêque Leonard Blair pour une récitation de la prière pour la canonisation. L'abbé McGivney a besoin qu'un deuxième miracle soit attribué à son intercession pour que lui soit ouverte la voie à la sainteté.



L'archevêque Leonard Blair dirige les prières près de la tombe du bienheureux Michael McGivney, le 29 mars, Journée du Fondateur. À sa gauche, l'archevêque William Lori, aumônier supérieur, accompagné d'officiers et de membres du personnel des Chevaliers de Colomb.

RAPPORTS DE PRIÉRES EXAUCÉES

Conscient du fait qu'un deuxième miracle est nécessaire pour que l'abbé McGivney puisse devenir un saint, la Guilde des Amis de l'abbé McGivney continue de demander à tous les membres de prier ce serviteur de Dieu, de le faire connaître et de répandre la dévotion envers lui dans vos paroisses et conseils des Chevaliers de Colomb. Veuillez signaler toute faveur exaucée à la Guilde des Amis de l'abbé McGivney (guild@kofc.org).

COVID-19

Mon père a contracté la COVID-19 et a dû être hospitalisé. Son état s'est aggravé, et le cinquième jour de son hospitalisation, les médecins ont demandé à la famille de se rendre à son chevet. Avant de quitter la chambre de mon père, je me suis agenouillé près de son lit, je lui ai pris la main, j'ai enroulé mon rosaire des Chevaliers de Colomb autour de nos deux mains et j'ai prié pour l'intercession du bienheureux Michael McGivney. Après avoir passé 21 jours à l'hôpital, mon père peut maintenant poursuivre son rétablissement à la maison. Merci, bienheureux Michael McGivney, d'avoir exaucé nos prières.

Illinoïs

Un de mes amis dans la fin de la quarantaine a contracté un grave cas de COVID. Son état s'est détérioré progressivement à l'hôpital, tellement qu'il s'est retrouvé dans le coma. Une relique de première classe de l'abbé McGivney a été apportée à l'hôpital et placée sur mon ami. Il a commencé à se rétablir presque aussitôt, et il est maintenant de retour au travail. Nous remercions Dieu de cette grande faveur.

Connecticut

Ma femme a contracté un grave cas de COVID-19 et a été hospitalisée. Elle s'est retrouvée branchée à de plus en plus d'appareils, et selon les médecins, elle n'avait que peu de chances s'en sortir. Puis, soudainement, elle s'est mise à remonter la pente de façon incroyable, à tel point qu'il n'a plus été jugé nécessaire de la garder sous respirateur! Elle est encore très faible, mais elle regagne des forces de jour en jour à un rythme spectaculaire. Elle sera libérée de l'hôpital dès qu'elle pourra à nouveau marcher. Je tiens à remercier toute la guilde des Amis pour vos prières. Il ne fait absolument aucun doute pour moi que le fantastique rétablissement de ma femme est dû en grande partie à ces prières, ainsi qu'à l'intercession de Michael McGivney, champion des familles. Vivat Jesus!

Connecticut

J'ai prié l'abbé McGivney de toute ma foi pour qu'il me vienne en aide. Grâce à lui, je me suis fort bien remis d'une hystérectomie, il y a un an, et j'ai passé depuis tous les examens de suivi avec succès. Plus de trace de cancer. Je serai éternellement reconnaissant à l'abbé McGivney. Il prend sans cesse soin de moi.

Espagne

Nous avons prié l'abbé McGivney pour qu'il intercède en faveur de Cheryl, qui avait été diagnostiquée avec un cancer grave. Nous avons récité par intermittence la prière pour l'abbé McGivney pendant des mois. Hier, le médecin de Cheryl a appelé pour annoncer qu'il n'y avait plus aucune trace de cancer. Nous attendons d'avoir plus de détails de la part des médecins, mais cela a l'apparence d'un miracle. Amen!

Washington

Cher abbé McGivney, merci infiniment d'avoir permis à Jésus d'oeuvrer à travers vous pour guérir le cancer de la peau que je croyais avoir vaincu, mais qui a ressurgi par la suite sans prévenir. Quelle joie j'ai eu de constater que le cancer avait disparu après avoir visité votre tombe.

Connecticut

Ma voisine Holly nous a dit que sa soeur, Susan, avait reçu un diagnostic de cancer du côlon de stade 3. Elle rendait visite à sa soeur à tous les jours et était des plus inquiète pour Susan. Holly m'a demandé si je pouvais prier pour sa soeur, alors j'ai commencé à réciter des prières quotidiennes qui incluaient une demande à l'abbé McGivney de lui venir en aide. Je laissais passer quelques semaines, puis j'allais aux nouvelles. À la mi-janvier, Holly m'a texté pour m'annoncer que Susan n'avait plus aucune trace de cancer!

Connecticut

Vie de famille

Ayant déterminé que leur bébé naîtrait avec une infirmité, en plus d'être atteint du syndrome de Down et d'autres problèmes, le médecin d'un couple leur a suggéré un avortement. La mère catholique a refusé et a demandé à ce qu'on prie pour son bébé. Trois mois durant, les

Chevaliers et les membres de la paroisse ont adressé des prières à l'abbé McGivney. Le bébé est né avec une colonne vertébrale ouverte, un rein encore non formé, et des jambes incapables de bouger. Le bébé a ensuite été placé à l'unité de soins intensifs néonataux. Les prières au bienheureux Michael McGivney se sont poursuivies sans relâche. Maintenant âgé de quelques mois, le bébé peut non seulement bouger ses jambes, mais sa colonne vertébrale est fermée, et ses reins sont pleinement formés et fonctionnels. Ses parents l'ont appelé Michael, en l'honneur de l'abbé Michael McGivney.

Virginie

Ma fille et son mari avaient tenté à plusieurs reprises d'avoir un bébé, sans pouvoir y parvenir. Des gens leur ont conseillé un spécialiste. Ce médecin leur a découvert à tous deux des problèmes de fertilité, et d'après son diagnostic, ils n'avaient que trois pour cent de chances de pouvoir concevoir un enfant de manière naturelle. J'ai commencé à prier l'abbé Michael McGivney tous les soirs pour qu'il leur fasse la grâce d'avoir ce bébé qu'ils désiraient tellement. Le matin d'un jour où elle avait rendez-vous avec un spécialiste de la fécondation in vitro, ma fille a passé un test de grossesse. C'était positif! À la fin juillet, elle donnera naissance à leur fils!

Californie

Pendant quatre ans et demi, ma fille et son mari se sont heurtés à de nombreuses difficultés dans leurs efforts pour avoir un bébé. Ma fille a eu trois fausses couches, ce dont ils ont tous deux beaucoup souffert, et ils ont dû de plus endurer l'échec de nombreux traitements de fertilité avant de finalement accueillir dans le monde leur premier bébé, une petite fille en santé. J'ai prié la neuvième de l'abbé McGivney, et j'ai continué à lui adresser des prières tout au long de la grossesse. Prières exaucées. Merci, abbé McGivney. Les prières à l'abbé McGivney continuent.

Michigan

Mes deux petits-enfants souffraient d'allergies graves au poisson et aux noix quand ils étaient plus jeunes. Nous leur appliquions plusieurs lotions chaque fois que leur peau virait au rouge et qu'ils avaient des démangeaisons. J'ai prié pour l'intercession de l'abbé Michael McGivney, et ils ont progressivement vaincu ces allergies. Aujourd'hui, ce sont de jeunes hommes sportifs et en parfaite santé. J'aimerais offrir tous mes remerciements à l'abbé McGivney pour son intercession à l'endroit de mes ferventes prières, et dire que je continuerai à prier et à remercier le Seigneur.

Ontario

Du coeur

Au cours d'une visite à ma soeur au Connecticut en août dernier, j'ai soudainement senti mon cœur s'emballe, alors je me suis rendu à l'urgence locale pour me faire examiner. J'ai reçu un diagnostic de fibrillation auriculaire, et l'on m'a conseillé de me faire hospitaliser pour recevoir d'autres traitements. J'ai adressé des prières à l'abbé McGivney pour qu'il m'aide à retrouver un rythme cardiaque normal, et pour que je puisse retourner en Ohio me faire traiter par mes médecins habituels. Une infirmière est venue me voir peu de temps après pour m'annoncer que mon rythme cardiaque était revenu à la normale. Merci, Seigneur, pour cette faveur accordée grâce à l'intercession de l'abbé McGivney.

Ohio

Je viens de New Haven, au Connecticut. En 2018, durant un examen de routine, une analyse de mon sang a révélé un problème. À la suite de l'examen de mon tomodensitogramme, j'ai reçu un diagnostic de stéatohépatite non alcoolique, c'est-à-dire une inflammation du foie causée par un surplus de poids. On m'a annoncé que j'aurais besoin d'une greffe de foie dans les trois à cinq années qui suivraient. En novembre 2021, je suis tombé malade, et les résultats des tests que j'ai passés indiquaient qu'il était temps pour moi d'être inscrit sur la liste des personnes en attente d'une transplantation d'organe. J'ai continué à adresser des prières au bienheureux Michael McGivney. Trois mois plus tard à peine, mon bilan sanguin hépatique est meilleur qu'il y a trois ans lorsque j'ai reçu mon diagnostic. Mon médecin n'a aucune idée pourquoi!

Maryland

ARTICLES DE L'ASSOCIATION DES AMIS DE L'ABBÉ McGIVNEY

S.V.P. envoyer les articles ci-dessous à:

Indiquez le nombre d'articles désirés dans l'espace prévu à cet effet. Tous les prix sont en dollars américains, et comprennent l'expédition et la manutention, sauf mention contraire. Veuillez prévoir trois semaines pour la livraison.

Nom _____

Adresse _____

Ville/Province _____

Code postal _____

- Fiches de notes #A/#B (paquet de 6) - \$5
- Fiches de notes #A/#B (paquet de 12) - \$10
- Médaille de béatification du bienheureux Abbé McGivney - \$40
- Brochure de la messe de béatification - \$10 un exemplaire / \$6 chaque exemplaire supplémentaire
- Statue de 4 pieds (120 cm) - \$2 400 (plus expédition et manutention)
- Reliquaire (boîte avec relique de troisième classe) - don de \$20
- Plaque de l'abbé McGivney - \$190
- Figurine de 20 cm (fibre de verre) - \$50

Chapelet rouge (PG-614) - \$10

Chapelet blanc (PG-615) - \$10

Cuillère en étain - \$11

ARTICLES IMPRIMÉS - GRATUITS JUSQU'A 25 EXEMPLAIRES

Brochure *Un modèle pour notre époque*
(NOUVEAU ET MIS À JOUR !)

Prière pour la canonisation

Carte de prière pour la canonisation
(avec relique de troisième classe)

Veuillez remplir et renvoyer à l'adresse suivante : Father McGivney Guild, 1 Columbus Plaza, New Haven, CT 06510-3326, États-Unis.
Libellez les chèques à l'ordre des : Amis de l'abbé McGivney. Les dons déductibles d'impôt peuvent également être envoyés à cette adresse.

De nombreux articles promotionnels et dévotionnels relatifs à l'abbé McGivney précédemment indiqués sur cette page peuvent désormais être achetés en ligne avec une carte de crédit ou un chèque sur le site internet KnightsGear (knightsgear.com).

(Écrivez vos intentions de prière dans l'espace ci-dessous et envoyez-les à l'adresse ci-dessus.)



Carte de prière pour la canonisation

Maintenant que l'abbé McGivney est « bienheureux », cette carte de prière pour sa canonisation est plus nécessaire que jamais. Commandez jusqu'à 25 cartes de prière.



Relique de troisième classe

Un petit morceau de tissu touché par la dépouille mortelle de l'abbé McGivney est renfermé dans un reliquaire orné et placé dans un boîtier en plastique dur. Utiliser pour la prière personnelle et la dévotion. **Don : \$20**



Statues de 20 cm

De fibre de verre finie dorure bronzée. Figurines de l'abbé McGivney tenant un volume avec en couverture l'emblème « KofC » en relief. **50\$**



Plaque de l'abbé McGivney

Cette plaque en bas-relief est idéale pour être suspendue dans un lieu de réunion du conseil. Massive tout en étant portable, elle mesure 30 cm de hauteur, 25 cm de largeur, 1,2 cm de profondeur et pèse 1,8 kg. Fabriquée en poudre de marbre comprimé et plaquée d'un composite de cuivre et de nickel, chaque pièce est conçue à la main par une maison d'art catholique américaine. **\$190**



Les Amis de l'Abbé McGivney

KNIGHTS OF COLUMBUS • 1 COLUMBUS PLAZA • NEW HAVEN, CT 06510-3326



Des Chevaliers du Quatrième Degré tiennent un portrait du bienheureux Michael McGivney, après la messe à la cathédrale St. Patrick de New York, où l'image encadrée a été placée sur un autel secondaire afin d'être offerte à la contemplation publique. Les Conseils d'administration des Chevaliers de Colomb ont été invités le 3 avril à la messe offerte par le cardinal Timothy Dolan (au centre). Apparaissent également sur la photo l'archevêque William Lori, aumônier suprême, et Patrick Kelly, Chevalier supérieur. (Photo : (Jeffrey Bruno)

DANS CE NUMÉRO —

Du directeur	1
Célébration de la journée du Fondateur	
Prières exaucées	2
Articles des Amis	3
Image de l'abbé McGivney dans la cathédrale St. Patrick	4

BUREAU DU DIRECTEUR, suite de la page 1

son ordination, l'attentif et studieux abbé McGivney aura appris l'existence et l'incidence de ces conseils qui façonnaient l'Église en rapide croissance aux États-Unis. En effet, l'on pourrait même dire que sa prêtrise elle-même a pris forme dans le contexte de ces conseils et a été influencée par leur caractère doctrinal et pastoral. Les interactions entre la foi et la vie dans le monde, la temporalité et l'éternité, la grâce et la nature, étaient au cœur de ses services pastoraux pour ses paroissiens. Son profond intellect, sa soif d'apprentissage et ses expériences pratiques l'ont aidé dans ses rencontres avec la remarquable variété d'hommes et de femmes qui ont cherché conseil et orientation spirituelle auprès de lui.

L'un des aspects les plus notables de la vie et du ministère sacerdotal de l'abbé McGivney était sa capacité à écouter les autres. L'attention perspicace dont il faisait preuve à l'égard des autres alors qu'ils lui ouvraient leurs coeurs, partageaient avec lui leurs joies et leurs chagrins, leurs espoirs et leurs rêves, affermissait leur confiance en la force de sa sagesse. Qu'ils en soient au plus profond de la tristesse et du désespoir ou poussés par une quête d'idéaux toujours plus élevés, des gens de tous les milieux et de toutes situations, et jusqu'à ceux qui ne partageaient pas la foi catholique, étaient attirés vers lui. En tant que prêtre, il tendait en permanence une oreille attentive vers Dieu dans la prière et dans la célébration quotidienne du très saint sacrifice de la messe. Tout au long de sa vie, il s'est montré ouvert à écouter ceux qui le guideraient dans la vie familiale, dans sa formation en séminaire et dans son ministère comme prêtre de paroisse. Son visage et son attitude physique étaient caractérisés par un air d'ouverture et d'observance.

Ses deux pieds fermement ancrés dans la réalité de la vie dans ce monde, l'abbé McGivney portait une attention particulière à écouter les voix de la société dans laquelle il vivait et menait son existence. Il s'intéressait aux enjeux du jour et mettait à contribution les vérités de l'Église catholique dans tous les aspects de la vie de sa paroisse, de sa ville et de son pays. Les réunions publiques pour discuter des

questions sociales et morales de l'époque étaient fréquentes dans la salle paroissiale de l'église St. Marie de New Haven et, après qu'il soit devenu pasteur, dans le sous-sol de l'église St. Thomas de Thomaston. Il a organisé des pièces de théâtre pour que ses fidèles puissent profiter d'un exutoire sain et restent à l'écart de pièges comme l'alcool.

Cela dit, son oeuvre la plus notable est d'avoir fondé les Chevaliers de Colomb en tant qu'organisation laïque, allant jusqu'à insister pour que l'Ordre demeure sous direction laïque même après que les premiers membres l'aient exhorté à servir comme Chevalier supérieur. À une époque où les populations immigrantes se tournaient vers leurs prêtres pour qu'ils leur servent de guides dans tous les aspects de la vie, l'abbé McGivney de son côté a rassemblé les hommes laïcs de sa paroisse pour les mettre en contrôle de leur vie.

L'abbé McGivney aurait été un bon candidat pour relever le défi posé par la synode. Bien qu'il ait quitté ce monde depuis longtemps, il demeure un exemple de la réponse positive à l'appel de l'Église de se rassembler et de s'écouter les uns les autres, d'exprimer nos propres opinions et de se tourner vers l'indéfectible magistère pour en obtenir leadership et orientation spirituelle alors que nous continuons tous ensemble à écrire l'histoire de l'Église. La vie de l'abbé McGivney en était une façonnée par la parole de Dieu non seulement pour le bien de sa propre âme, mais aussi pour le salut des autres et l'avancement du royaume de Dieu. De sa place au paradis, il nous met sur la voie et nous mène au Christ, à la vérité, et à la vie.

Bienheureux Michael McGivney, priez pour nous!

Sincèrement vôtre en Jésus-Christ,

Father Gabriel B. O'Donnell, O.P.

Abbé Gabriel B. O'Donnell, O.P.

Directeur de la Guilde des Amis de l'abbé McGivney

Vice-Postulateur